

Précocité : une école au diapason

A Chauray, treize élèves suivent les cours d'une école dédiée aux enfants intellectuellement précoces.



Chauray, le 9 octobre. Fractale, école 100 % dédiée aux enfants intellectuellement précoces, regroupe treize élèves âgés de 9 à 14 ans. Photo CO - Benoît FELACE.

Olivier CUAU

redac.niort@courrier-ouest.com

Parfois leur capacité à résoudre des problèmes m'impressionne. Ils trouvent vite mais ne voient pas forcément l'intérêt d'expliquer comment ils y sont parvenus », sourit Souad Sebti. Professeur de mathématiques, cette dernière est aussi la directrice de Fractale, école privée qui a fait de la prise en charge des enfants précoces sa raison d'être. Dans des murs qui furent, à partir de 1903, ceux de l'ancienne école de Chaban de Chauray, treize élèves âgés de 9 à 14 ans, dits à « haut potentiel », apprennent à leur rythme.

« Dans un même groupe, c'est chacun à son rythme »

S'enrichissent à travers l'enseignement de matières complémentaires sans allongement de la journée d'école. « Ces enfants ont une hypersensibilité et une hypersensorialité. Dans l'apprentissage comme dans le comportement, leur fonctionnement spontané est très différent. Ils doivent

vivre avec des tensions émotionnelles qu'il faut pouvoir évacuer », explique Benoît Véron, co-fondateur, avec Richard Dorard, de Fractale.

Les enfants si « joués, un terme longtemps employé en France avant de passer à la trappe, l'un et l'autre les connaissent bien. Benoît Véron a un fils et une fille dotés d'un potentiel intellectuel surdimensionné. Le fils de Richard Dorard a les mêmes aptitudes. Des hauts potentiels (HP) pour employer la terminologie anglo-saxonne.

Au sein du système scolaire classique, ces profils peinent à trouver leur place. « La moitié seulement des enfants précoces arrive au bac et un tiers est en échec scolaire. Ils peuvent s'ennuyer, décrocher. D'autant que les enseignants comprennent rarement leur fonctionnement ».

Sous le toit de leur école, à Chaban, tout est différent. « Ici, dans un même groupe de niveau, c'est chacun à son rythme. Du sur-mesure en quelque sorte. Ce n'est pas toujours évident mais cela commence à se mettre en place », confie la directrice. « Ils vont parfois facilement comprendre des notions

compliquées. Mais sur des questions simples, trop évidentes, ils vont chercher une réponse complexe, en arborescence. Leur cerveau fonctionne de manière fractale. A partir d'une idée, cela peut partir dans tous les sens ». Ecole privée hors contrat (il faut que l'établissement fonctionne pendant cinq ans pour prétendre à un soutien financier), Fractale n'est pas accessible à toutes les bourses. Le coût de la scolarité y est de 550 € par mois. Dans le respect des programmes de l'Education nationale, on y enseigne

pour l'heure du CM2 à la seconde. Et on ne fait parfois qu'y passer. « L'élève était chez nous l'an passé en 4^e et est désormais en 3^e dans un collège public. Les retours que nous avons sont bons », rapporte Souad Sebti. Une mobilité dont il faut se réjouir. Fractale se veut aussi un tremplin pour s'ouvrir au monde, retrouver le goût d'apprendre. Et le chemin de l'école « normale ».

A SAVOIR

« Une pédagogie adaptée »

L'enseignement dispensé au sein de l'école Fractale repose sur « une pédagogie adaptée dispensée par des enseignants formés à cette spécificité. Nous bénéficions du retour d'expérience d'établissements spécialisés dans le cadre d'un partenariat », soulignent les co-fondateurs. « Un effectif réduit permet à chaque enfant d'évoluer à

son rythme. Ainsi, des élèves peuvent prendre un, deux, trois ans ou plus d'avance ».

L'établissement est installé au 8 de la rue des Ecoles à Chauray. Pour tout renseignement complémentaire, deux numéros de téléphone : 05 49 08 10 95 ou 06 95 73 88 62